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会長挨拶
　今例会は千秋会長公務ご欠席によりまして副会長の
安井がご挨拶を代行させていただきます。梅雨入りまで
の、あとわずかの春の一番良いゴルフシーズンが到来し
ております。皆さまゴルフ場は一体いくつあるとお思いで
しょうか?集計タイミング等によりまして変動しておりま
すが、おおむねとしてご紹介申し上げます。 　
　世界的に見ますとゴルフ場数で断トツ1位なのは1万
コース以上を有する米国で、次に拮抗して英国とカナダ
で各2,000コース程だそうです。それでは“ゴルフ大国”の日本はいかに?データ
における日本のゴルフ場数はいくつなのでしょうか? 
　最近は少子高齢化等の影響で徐々にコース数が減りつつあるとされています
が、2023年、全国で営業中のゴルフ場数は2,123コースだそうです。前々年に比
べますと9コース減少したそうで、減少傾向は続いているそうです。過去一番ゴル
フ場数が多かったのは2004年の2,356コースで、この20年で10%近くの233
コースが減少したことになります。
　2008年以降16年連続の減少だそうで、2011年東日本大震災以降は減少
率が加速し、199コースが減少しているそうです。一方、ゴルフはコロナ禍で三密
をさけるレジャーとして若い世代を中心に支持され、新規ゴルファーや再びゴル
フを始めたゴルファーの数が110万人に上るとのことです。ただ、2023年レ
ジャー白書によりますとゴルフ場の売上高は前年比8.5%増加したものの、
2022年秋以降は、天候不順やコロナ規制の緩和によるゴルフ、一極集中から他
のスポーツやレジャーに需要が拡散し、利用者数は頭打ちになったと現状分析
されています。
　日本社会が少子高齢化で、 ゴルフ対象人口の減少は避けられず、長期的に見
ればゴルフ場の減少傾向が今後も続くと予想されているそうです。そのような現
況の中で、現在営業中のゴルフ場は前述の通り2,123コースまで減りましたが、
都道府県別の内訳を見ますと、1位は千葉県の157コース、 2位は兵庫県150
コース、3位は北海道141コース、4位は栃木県118コース、5位は茨城県113
コースとなるそうです。愛知県は50コース台・岐阜県80コース台・三重県70
コース台だそうです。100コース以上のゴルフ場があるのは、この5都道府県だけ
だそうです。 
　一方、一番ゴルフ場が少ないのは、島根県の8コースだそうです。ちなみに土地
のない東京都は下から10番目に当たる19コースが営業しているそうです。この
結果を見ますと、やはり人口の多い大都市圏、とりわけ関東圏にゴルフ場が集中
していることが分かります。一方、都道府県で一番面積の大きい北海道は、ゴル
フ場用地にも恵まれ、コース数も一番多いイメージがありますが、現在は3位で
す。他の調査では2001年時点では175コースあったのですが、現在141コース
とのこと34コース閉場したことになります。
　では、人口の多い大都市圏のゴルフ場は、年間何人くらいのゴルファーが利用
するのでしょうか?日本ゴルフ場経営者協会の2022年度データによりますと、
千葉県の1ゴルフ場当たりの年間利用者数は5万942人、兵庫県は4万3,968人
となっているそうです。二大都市圏のゴルフ人口の多さを反映しているといえる
のでしょう。一方、3位の北海道は年間平均2万5,122人と、冬季にクローズする
ハンディがある分、経営的には厳しいことが考えられます。
　1ゴルフ場当たりの年間利用者数が多い都道府県で見ますと、1位が大阪府
の5万4,773人、2位は神奈川県で5万3,422人、3位は前述の千葉県でありま
す。ゴルフ場が減少する中でも、2022年度の全国の 年間利用者数は9,131万
4,000人と、2009年以来13年ぶりに9,000万人を超えたそうです。ゴルフ場の
減少は避けられないにしましても、 これに少しでもブレーキをかけるため、コロ
ナ禍で増えた、若い世代や女性がゴルフの楽しさを感じて定着することを期待し
たいと思います。皆さま若い女性へのゴルフ指導をよろしくお願い申し上げます。
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～青少年奉仕月間 ～
クラブテーマ：「熱田の杜・友愛・気品」

出席率 64.06％

会員69名　出席41名  （出席計算人数56名）

出席報告 杉江建亮 副出席委員長

5/30（木）　　 18:00～　第3回クラブ奉仕委員会 ヒルトン4F「杉の間」
　　　　　　19:00～　RAC・IAC 合同例会 ヒルトン名古屋 4F 「竹の間」
6/6（木）　　 　12:30～　通常例会 ヒルトン 4F「桜の間」
      　　　　13:40～　第12回理事会 ヒルトン 4F「杉の間」
5月～9月末期間は国の推奨クールビズ期間となっておりますので
我々もならってクールビズ期間とさせていただきます。
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幹事報告 本多誠之幹事

先日は妻の誕生日に素敵なお花をありがとうございました！！
本日は小栗くん、大変楽しみにしております。
先日、千秋会長に大変お世話になりました。引き続きよろしくお願いします。
また、本多さんにもお供頂きありがとう。
先日三好カントリー西コースにて業界団体のゴルフコンペが開催され、
全国から多数参加頂きました。
泉さん、内田さん大変お世話になりました。
小栗さんイニシエーションスピーチ楽しみです。
先日二度目の胆嚢炎になり、手術しなくては（涙）
小栗さんイニシエーションスピーチ楽しみです。
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花井芳太朗さん

松波　恒彦さん

渡辺喜代彦さん

長谷川　隆さん

内田　久利さん　本多　誠之さん　鈴木　淑久さん
関谷　俊征さん　櫛田　篤弘さん　杉江　建亮さん

ニコボックス 杉江建亮 副出席委員長安井友康 副会長

委員会・同好会報告

春季米山奨学生学友合同研修会

三好カントリー倶楽部にて第445回ゴルフ部会が開催されました。

5/18（土）「春季米山奨学生学友合同研修会」へ市岡米山奨学委員長、鈴
木カウンセラー、米山奨学生ゴアさんと参加し、瀬戸蔵ミュージアム・瀬戸
セラミックプラザ・瀬戸民藝館の見学などし、招き猫陶器塗り絵体験を楽し
みました。

ゴルフ部会5月度（445回） 開催日:5月21日(火)
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ネット氏名
優勝　原田　敬生さん

2位　鈴木　淑久さん

3位　長瀬憲八郎さん



例会のご案内

■次 々 週

■次　　週

■今　　週

    来るかもと思ったことが大きかったです。しかしやればやるほど難
しさを痛感しており、なかなかやれないなと思っております。だい
ぶお酒が進んでいないと厳しいです。
【学生との関わり】
　金山駅前まちそだて会に所属しており、その事業の一環で学生
による自主運営企画金山学園祭の運営のお手伝いをしておりま
す。学生が学校の枠ではなく地域に飛び出し、地域と一体となっ
て、さらにゼロベースから作り上げるイベントで昨年11月に第１回
を行い、今年の９月第２回が行われます。今まさにイベント作りの
真っ最中で月に２回から４回ほど学生のミーティングに参加して
おります。
　イベントの企画から当日の運営まで通して学生と関わることに
よりそれぞれの子供達の成長がはっきりと見て取れます。学校の
枠を超えた場所でのイベントなので社会で活動するための基本的
なルールやマナー、自衛手段も含め教えることもあります。
　学校という枠の中での自由と学校から出た守ってもらえるとこ
ろのない場所での自由の違いを、私自身も学ぶところがありまし
た。学生たちの成長もありますが、私自身も教えてもらうことが非
常に多い場所となっています。
【私の仕事】
　仕事の一環として和文化の紹介をしています。具体的には和文
化を題材にしたイベントを自主企画であったり、持ち込み企画とし
て賀城園で行ったりしています。
　自主企画では、『夜寒寄席（賀城園寄席）』旭堂鱗林さんという
講談師さんとのコラボ企画から始まり今では８年ほど続いていま
す。
　『幸吉座』というものも開催しています。名古屋の伝統芸能・芸
者文化を盛り上げようと企画したイベントです。第１回のスタート
時に私の小唄を披露したこともありました。第３回のイベントでは
フィナーレで名妓連のみなさんとマツケンサンバを踊ったりと実は
私が楽しんでいるイベントでもあります。
　『夜寒の里』まだ１回しか行えていないイベントですが、京都宮
川町の芸舞妓さんと名妓連のコラボイベントでした。第２回は大
阪南地のコを呼んでみたいなと画策しております。
　これから開催予定のイベントとしては、『高座杯夏休みあつた子
供将棋大会』子どものための将棋大会を今年の７月に開催予定で
す。こちらは現在進行中の企画で、まだまだ全然準備が進んでおら
ず日にちばかりが過ぎております。子どもたちを１２０人から１４０
人ほど集めて開催、決勝戦は囲碁の天元戦を行ったお部屋で本
格的な将棋盤とコマで子どもたちに緊張感を味わってもらいたい
と思っています。
【まとめ】
　私の性格として直感で動いてしまうところが多々あり、色 と々迷
惑をかけてしまう場もこれまでありましたが、様々な方から助けて
いただき今日までやってこれました。
　しかしながらこれからはロータリー四つのテストを噛み締めて1
人のロータリアンとして恥ずかしくない行動を心がけていきます。
これからもよろしくお願いいたします。本日はご清聴ありがとうご
ざいました。

イニシエーションスピーチ
　本日は私自身の紹介をさせてい
ただく機会を設けていただきあり
がとうございます。また当クラブに
所属させていただくにあたり沢山
の方よりご支援いただき合わせて
お礼申し上げます。ありがとうござ
います。
　また、根っからの小心者のため、大勢の人の前でお話しするのが
大の苦手です。お聞き苦しいところなどあると思いますが、どうか大
目に見ていただけると助かります。
【自己紹介】　
名前　小栗栄治　1981年7月25日生　42歳
家族　妻　薫　息子　歩（3歳）
妻とは布団お風呂べつとなっております。
【似ている芸能人】　
鳥海高太郎　（旅行アナリスト）
その他に春風亭昇太　（落語家）もよく言われました。
【経歴】
市立津賀田中学卒
県立鳴海高校入学 卒業
1年浪人
明治大学入学 卒業
株式会社山の上ホテル入社 レストラン勤務4年→宴会場勤務4年
株式会社賀城園 入社　
現在 株式会社賀城園 3代目 代表取締役 事業承継後約４年
【学生時代】
　小学校から高校３年まで剣道部に所属し、中学２年からあまり
勉強部活に熱心でなくなりました。高校３年時の受験に失敗。挫折
からなんとか立ち直り一念発起河合塾で頑張り、明治大学に進学
することができました。
　残念ながら大学入学後は勉強から意識が離れてしまい、バイト
と飲み会に明け暮れる生活でした。大学入学から山の上ホテル勤
務時代は年１回の海外旅行が楽しみになりました。
　大学１年時はアメリカパームスプリングスの近くに滞在し、９・１
１テロになりました。２年生のときはアフリカのケニア・タンザニア・
ザンジバル島へ。３年生のときはジャマイカへ。ジャマイカでは到着
日の夜中にハリケーンの到来がありました。このハリケーンはアイ
バンという名前になっておりウィキペディアでは近年のハリケーン
の観測史の中でも最大級の勢力を持ったハリケーンであると紹介
されております。ジャマイカではこのハリケーンで18名亡くなられ
ているそうです。
　サラリーマン時代ではオランダで特急列車のキセル乗車発覚か
らの帰りの飛行機乗り遅れ事件がありました。フランス旅行では大
雪の中での乗り換えによるバゲッジロスト、翌年イタリアでは帰り
の航空券スられ事件、それ以後ドイツ・東欧を回りましたが比較的
安全に旅行を楽しめました。ジャマイカからの旅行はすべて一人で
回っていて宿も現地調達でした。
　現在旅行状況は年に１度妻の実家の北海道、留萌にお墓参りに
行く程度となっております。妻は北海道釧路の漁師さんの娘で（義
父は亡くなられています）義父の実家が留萌だそうです。イカ、ウ
ニ、ホタテに関して非常に口うるさい妻です。私の仕入れてくる魚は
基本気に入りません。
【自分の活動】
　現在の趣味の一つに小唄があります。小唄とは長唄や端唄の流
れの一つですが基本的には宴会の場で芸者さんの三味線に合わ
せて唄うということです。週に一度90歳になるお師匠さんに歌と三
味線を習いに行っております。
　小唄の特徴としては、舞台上で披露される長唄・端唄と違い狭い
室内で行われるものなので、三味線も少し小さく撥ではなく爪弾き
で演奏されます。また、歌の内容も江戸の風俗や色恋だったり芝居
物や風刺の聞いた内容であったりと多岐にわたります。
　もう一つは白扇と名古屋甚句です。始めたきっかけは、とある宴
会で披露された方がいらっしゃり、自分もやってみたいと思ったこ
とと、賀城園の創業者からの影響もありお客様へ披露できる日が

小栗 栄治さん

5月30日（木）RAC・IAC合同例会

6月6日（木）

時　間：19:00～
場　所：ヒルトン名古屋4F「竹の間」

卓　話：(株)鈴木紙器 代表取締役 鈴木 洋様 
時　間：12:30～
場　所：ヒルトン名古屋4F「竹園の間」

6月13日（木）第5回CF（次年度行事予定と委員会報告）
時　間：12:30～
場　所：ヒルトン名古屋4F「桜の間」


